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2019 年新入职人员培训心得

（山西国际商务职业学院 经济系专职辅导员 王 阔 2020.07）

为使我院新入职的员工更快地适应学校工作，我院人事处贴心地为我们准备

了专业的新入职员工培训课程，培训为时五天，在紧张充实的培训后，我受益匪

浅，学到了太多东西，俗话说吾日三省吾身，经过认真的思考，我将我的培训心

得总结如下：

5月 16 日至 5月 17 日为时两天的培训是在学生处的带领组织下展开的，我

清晰记得梁涛处长幽默风趣的话语中对我们的谆谆教导，学生工作需要我们用心

去了解每一位学生，做到亲力亲为，方能得到学生的敬爱，从而更好地管理学生。

7月 1日上午，我们举行了培训开班仪式，在周志杰处长的开场发言后，王

爱民书记代表党委做了讲话，对我们提出了四点要求，要求我们做到“四力四沉

练内功，创新发展争先锋”，一是提升学习力，沉淀学识，争当坚定信仰先行者，

二是提升思维力，沉静思考，争当创新发展排头兵，三是提升凝聚力，沉着发力，

争当攻坚克难领头雁，四是提升引领力，沉毅担当，争当勇挑重担一盏灯。这四

个要求高度凝练，却又具有丰富内涵，令我印象最深的就是“思维力”，有了理

性思维，有了思维力，心中才有乾坤，眼界格局才会开阔豪迈，才能顶层设计，

达到高视野下的高效工作。那么要如何做到呢，对我而言是一个重要的课题，我

感受到了自己的不足和狭小，我需要多读书、多学习，丰富自己的学识，提高自

己的悟性，达到吐辞为经、举足为法；我需要站在教育家的高度思考我的工作，

定位明确，从而不懈努力，散发出无与伦比的耀眼光芒；我需要让我的学生目不

转睛，真正地喜欢我，迫切地想与我探讨学习。这一切都需要我脚踏实地、不断

磨练，最终让自己无比丰厚、价值无价。俗话说，“听君一席话，胜读十年书”，

于我而言，这就是王爱民书记讲话最好的诠释。

开班仪式结束后，紧接着我们来到了李茜处长的课堂，李茜老师以“师德师

风”为主题，“方寸校园守初心，立德树人担使命”，李老师说百年大计，教育为

本；教育大计，教师为本；教师大计，师德为本；师德是成为一个好老师最基本

的素养，好老师的第一标准就是良好的师德师风，习近平总书记多次强调“四有

好老师”，也是把“道德情操”放在重要位置，所以未来的职业工作中，应当做
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到心中有红线，心中有操守，始终把高尚的师德师风放在首位。

7月 1日下午，周志杰处长对学院的规章制度给我们大家进行了解读，与此

同时，周老师以身说教向我们传达了他十几年以来的教学管理经验，周老师作为

一名优秀的老教师，依然坚持学习、紧跟时代新潮，关注新鲜事物，让我们很是

敬佩，只有了解学生所想，用心贴近他们，才能走进学生，更好地管理学生。我

很受触动，也希望自己随着年龄的增长，不要忘记初心，不要忘记刚入职时周老

师的教诲。周老师之后，便是迪昕老师的人事档案知识课堂，迪老师将干部人事

档案工作条例对我们大家进行了讲解，解答了我们很多疑惑，同时，迪老师在讲

解过程中突显出来的细致和对工作的认真让我发自内心的敬佩，也值得我一生学

习。

7月 2日上午，祁岩部长主要向大家讲解了党务知识，祁部长作为学院组宣

部的领导，对于党务知识是信手拈来，主题是“充分发挥党员的先锋模范作用”，

学习了党务知识的同时，也从祁部长身上学到了很多管理学生的工作经验，不要

以学习成绩论学生，要善于发现每个人身上的闪光点并尽可能地引导他，对于我

们学校的学生因材施教，把更多爱心给他们。之后参加了王毅书记的专题党课，

整堂党课下来，提升培养了我的党性，也让我从内心开始严格要求自己，不可儿

戏，做一个合格的共产党员。

7月 2日下午，纪检监察室史霞霞部长对廉政教育进行了培训，通过观看廉

政视频，给我们大家敲响了警钟。看到了很多因为对自己要求不严、违反法律而

最终毁掉自己人生的人，本是灿烂人生，却到头一场空，多么惨痛的教训，我也

会永远记得这堂课带给我的警示，无论未来在哪里、做什么，永远牢记红线不能

碰，原则心中留！之后便是学识渊博的李杰老师的示范课教学，通过李杰老师的

课，我感受到了知识的力量、感受到了博学的魅力，一堂好课需要我们精心的准

备，也需要我们持久学习的沉淀。

7月 3日上午，刘剑老师把学校的教学制度对我们大家进行了培训，刘老师

非常详细地向我们讲解了学校教学制度，其中有学生教学日志本、教师教学日志

本、学生教学信息员、学习部等内容的介绍，同时也对科研课题、学术论文、竞

赛等的奖励机制进行了介绍，进一步完善了我们的信息储备，帮助我们更好地适

应学校工作；刘老师还说：“我们作为老师，教的是艺术，教的是生命的创新”，
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耐人寻味，意味深长，我也希望自己更加努力，成为一个像刘剑老师一样有力量、

有精神的好老师。

7月3日下午，我们十四位专职辅导员与王爱民书记进行了亲密的交流座谈，

我们每位辅导员都进行了发言，分享了自己工作以来的心得体会，我感受到了自

己的紧张，我也用“蜕变-迸发”为主题发表了自己的感言，我对自己提出了三

点期许：一是从学生蜕变成为老师，脱去稚嫩，继续探寻；二是脚踏实地，努力

学习，厚积而薄发，将自己工作经验少的劣势化为自己的挑战，不再迷茫，进一

步达到“迸发”；三是学习前辈们身上的精神力量和人格光芒，塑造自己的个人

特色，展现自己的人格魅力。

习总书记曾说过他的志向是“我将无我，不负人民”，我也希望未来的自己

能够达到这样一种境界--“我将无我，不负学生”，桃李满天下，我所带的学生

都健康成长，不负未来！

（2020.07.06）


